

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

03/09/2012 DIARIO PULSO - STGO-CHILE 8 7 BECAS CHILE: LECCIONES DE POLITICA PUBLICA

**En Página Par**

# Becas Chile: lecciones de política pública

**CARLOS  
ALBORNOZ**

**E**L 17,5% DE LAS Becas Chile no se utilizó, según nos ha informado un reciente artículo aparecido en el diario La Tercera. Becas Chile se crea en 2008, prometiendo 2 mil becas anuales. El beneficio cubre todos los gastos para estudiar en el extranjero.

Se trata de montos que pueden superar los US\$100 mil en Estados Unidos y los US\$20 mil en España. El programa nació para preparar a los profesio-

nales chilenos para una economía que paulatinamente transitará de la eficiencia a la innovación.

A pesar de la meta (2 mil becas por año), las convocatorias para los años 2009, 2010 y 2011 suman en total 2 mil beca-rios activos. Es decir, hay más becas que chilenos con ganas y/o capacidades para salir a estudiar.

La buena noticia es que el país está pensando generosamente en preparar a sus profesionales para el futuro. La mala es que a pesar del entusiasmo de los jóvenes, demos-

trado en las 5 mil postulaciones por año, no hay masa crítica suficiente para enfrentar tamaño desafío. La mayoría de las becas que no se utilizan son de aquellas personas que ganan la beca, pero que nunca son aceptadas en las preferencias señaladas durante la postulación. Principalmente porque no pasaron el test de inglés. Llegó el plazo para firmar el convenio y no pueden hacerlo efectivo porque la universidad original no las acepta. El postulante gestiona su aceptación en una universidad española, pero el cambio usualmente se rechaza porque la nueva preferencia es de calidad inferior a la preferencia original.

Aquí es cuando el jaguar choca con la realidad: o nivelamos para abajo y aceptamos más becas para países hispanoparlantes o asumimos que a veces hay desafíos que nos quedan grandes y que requieren mayor creatividad. Tal vez llegó la hora de potenciar con más fuerza las universidades chilenas y preparar acá a los profesionales innovadores que requiere el Chile que viene. ●

*El autor es profesor e investigador en la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad del Desarrollo (UDD).*

